

une transaction du 3 mai 1463, entre Marguerite de Montchenu et les habitants de Bourg-Argental. Pierre, le premier dont il est fait mention, fut la souche de tous les Bollioud qui se sont répandus du Forez à Lyon, en Vivarez et en Dauphiné. Pernetti qualifie Pierre de procureur général de la reine dans le Forez; cet auteur seul lui donne ce titre pompeux.

Les nombreuses branches de cette ancienne famille furent anoblies à diverses époques, et ont porté des armes différentes. On voit Joseph Bollioud anobli pour services militaires, mais tué pendant la guerre de Franche-Comté. Noble Arnaud Bollioud, archer des gardes du corps, réduisit à l'obéissance du roi, le 23 mars 1594, le château d'Argental. Il est, d'après M. Seytre (1), la tige de la branche Bollioud de Mary. Des rameaux de cette nombreuse famille doivent leur noblesse à l'échevinage de la ville de Lyon; d'autres, à des charges de secrétaire du roi. Cette maison s'était si multipliée qu'il est difficile de se retrouver dans les généalogies que plusieurs auteurs, notamment d'Hozier, ont publiées.

Voici les principaux personnages qu'elle a donnés dans l'Eglise, l'épée ou la robe. Un Bollioud fut page de Monsieur, frère unique du roi; un autre, mousquetaire; un, garde du corps; plusieurs, capitaines de terre ou de mer, chevaliers de Saint-Louis, cinq conseillers à la Cour souveraine des Monnaies de Lyon et au présidial de la même ville. Neuf Bollioud eurent des charges dans ces corps, trois conseillers au Parlement de Dombes et un lieutenant-général

(1) C'est probablement la dernière fois que nous citerons l'abbé Seytre, auteur du manuscrit sur *l'Histoire de Bourg-Argental*, si souvent mentionnée dans nos pages publiées en 1866. Nous devons cette communication à M. et Mme Aynard de Courtivron. Qu'ils trouvent ici l'expression de nos remerciements, pour leur gracieuse obligeance.